SALAMANCA

Prensa: Diaria

Tirada: 6.440 Ejemplares Difusión: 4.810 Ejemplares



Página: 7

Sección: LOCAL Valor: 753,00 € Área (cm2): 481,2 Ocupación: 52,8 % Documento: 1/1 Cód: 52081569

## El Estado debe recuperar su papel como reactivador de la economía

El profesor Muñoz, de la Usal, dice que en la UE falta visión política y valentía

## JUAN CARLOS HERNÁNDEZ

La crisis griega ha vuelto a poner patas arriba a la Unión Europea y de uñas a los mercados financieros, que siguen atacando a las economías más débiles de la UE sin que se adopten las medidas que permitan encauzar la situación. Todos los esfuerzos se centran en la reducción del déficit público, lo cual ha propiciado un estancamiento económico. "Es una situación dramática, porque falta visión política y valentía para explorar otras vías" para salir de la crisis, explica Rafael Muñoz, director del Departamento de Economía Aplicada de la Usal.

Muñoz señala que es el momento de que el Estado recupere su papel como reactivador de la actividad económica y hacer lo contrario de lo que se está aplicando en Europa, es decir, gastar más de lo que ingresa para que una vez que la economía despegue, reduzca sus gastos y aumente sus ingresos para corregir el déficit en el que se pudiera incurrir ahora.

## Relanzamiento de la economía

El profesor afirma que "la reducción del déficit público es incompatible con el relanzamiento de la economía". Alemania -prosigue Muñoz- ha puesto como primer objetivo la estabilidad monetaria para luchar contra la inflación y garantizar la credibilidad del Banco Central Europeo, "pero esa lucha contra la inflación perjudica a la economía de la UE, porque no se exploran otras vías para ayudar a salir de la crisis". Algunas



Merkel y Sarkozy anuncian el miércoles pasado la paralización de la ayuda de 8.000 millones a Grecia.

de esas vías son "la emisión de eurobonos para reducir los costes financieros, y que Alemania y los países con economías más saneadas pongan en marcha políticas más expansivas, lo cual tiraría de la economía europea, pero ahora no se está haciendo eso, y si no cambias nada estamos abocados a más años de estancamiento".

Indica que en el medio y largo plazo del ciclo económico los países no deben gastar más de lo que ingresan, "pero ahora el Estado (que no es como una familia, como erróneamente se dice a veces) tiene que aplicar una política contracíclica, tal y como dicen todos los manuales. Tiene que gastar más de lo que ingresa para reactivar la economía, confiando en que

al salir de la crisis aumentarán sus ingresos fiscales y gastará menos (por ejemplo, en prestaciones por desempleo). El Estado es el único que puede hacer eso por su tamaño y capacidad para endeudarse".

## El ejemplo de 1992

El profesor Muñoz recuerda que "eso ya se hizo en la crisis de 1992 y se generó déficit público con una tasa de paro del 24 por ciento, pero luego ese desequilibrio se corrigió. Si no dejamos al Estado utilizar las herramientas clásicas contracíclicas del sector público la recesión se prolongará innecesariamente", advierte.

La economía europea estaba empezando a remontar el vuelo, pero al ponerse todos los países al mismo tiempo a reducir el déficit público drásticamente "ha caído la demanda efectiva", lo cual ha echado por tierra las expectativas de una pronta recuperación.

"Es un tema que hay que arreglar en Europa, no con criterios de un país. Hay que tener un objetivo más ambicioso y tomar las decisiones ya. Si las decisiones en el seno de la UE se adoptan pensando en las elecciones locales (como ocurre en Alemania) equé interés está primando?" se pregunta el profesor de la Usal.

"Esto es innecesario, salvo que se quiera que se produzca una deflación de los valores en la Bolsa para que Alemania compre esas empresas que ahora están a buen precio", concluye. II